

# Académicas

## Savino vicepresidente



El Dr. Atilio Savino, miembro fundador de la Fundación ISALUD y de la Junta Directiva de su instituto universitario, fue elegido vicepresidente de la International Solid Waste Association (ISWA) durante su Congreso 2006 realizado en Copenhague, Dinamarca. Esta organización no gubernamental es la más importante a nivel mundial en lo referido al tratamiento de los residuos sólidos y está integrada por profesionales, empresas públicas y privadas, autoridades y asociaciones vinculadas a esta materia. El Dr. Savino fue electo con el 75% de los votos y, según la tradición de la entidad, se convertirá en su próximo presidente en 2008. La ISWA estudia y promueve las mejoras prácticas disponi-

## Carta de lectores

La perversidad disfrazada de marketing esta vez hizo blanco en nuestros adultos mayores a través de una campaña que los maltrata y discrimina. La profesora Silvia Gascón hizo pública su indignación a través de una carta de lectores publicada en el diario Clarín que merece reproducción y amerita reflexión.

“Cuando vi la primera publicidad del Banco Francés destinada a incentivar a los jóvenes a consumir todo ya, y comprobar que para eso se valen de ridiculizar a las personas mayores, pensé ¡cómo se equivocaron! Cuando vi la segunda pensé, qué tontos, ¿no tendrán entre sus clientes personas mayores? ¿Cuentas corrientes, cajas de ahorro, cajas de seguridad? ¿Qué pasaría si todos ellos decidieran cambiar de banco? Pero luego, cuando tomé conciencia de que era una serie muy pensada, basada en el peor de los prejuicios, sentí la indignación que surge frente al maltrato, al abuso, la discriminación y la injusticia.

Señores del Banco Francés, es bueno que sepan que porque pasen los años la gente no se vuelve más tonta, ni más inútil, ni siquiera, en muchos casos, más pobre. Se pueden hacer las cosas, quizás más despacio, pero se hacen. Se aprende quizás a otro ritmo, pero se aprende. Una persona mayor puede trabajar, liderar, luchar, divertirse, pensar, inventar, enamorarse y ayudar. Quiero proponerles que ofrezcan una retracción pública a la sociedad invirtiendo el mismo dinero que usaron en esta campaña, en otra, destinada a difundir las nuevas formas de envejecer por la que transitan los mayores en la Argentina.”

Silvia Gascón. Directora de la maestría en Gestión de Servicios de Gerontología, Instituto Universitario ISALUD

bles y las soluciones posibles para la gestión integral y sostenible de los residuos sólidos en todo el mundo. Su capítulo argentino está representado por la Asociación de Residuos Sólidos (ARS).

## Nuevas carreras

Tres nuevas carreras se sumarán a la oferta académica del Instituto Universitario ISALUD para el ciclo lectivo 2007. En materia de posgrados, en abril próximo comenzarán la Especialización en Gestión de Servicios para la Discapacidad, dirigida por el magister Arturo Schweiger y coordinada por la magister María de los Ángeles Domínguez; y

la Especialización en Gestión Hospitalaria, bajo la dirección del magister Santiago Spadafora.

Por otra parte, a las tecnicaturas existentes se sumará la Tecnicatura en Administración, de tres años de duración, que otorga el título de Técnico Universitario en Administración. Esta tecnicatura estará a cargo del licenciado Eugenio Zonarini, Director de la Licenciatura en Administración con orientación en Salud y Seguros Sociales. Los tres nuevos programas de estudios con que contará nuestra institución desde el año venidero han sido recientemente aprobados por resolución de la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria (CONEAU).

## Congreso AES-ABRES

ISALUD estuvo presente en el “II Congreso de Economía de la Salud de América Latina y el Caribe”, las XVI Jornadas Nacionales de Economía de la Salud de Argentina y las XV Jornadas Internacionales de Economía de la Salud, que se desarrollaron en Buenos Aires. Organizado por la Asociación de Economía de la Salud (AES) de la Argentina y su par de Brasil (ABRES), el encuentro congregó a más de 500 participantes de 20 países de América y Europa, vinculados académica y profesionalmente a las políticas y gestión de servicios de salud.

## Modulo internacional

Entre el 6 y el 10 de noviembre se desarrolló el IX Módulo Internacional del Instituto Universitario ISALUD en las ciudades Madrid y Barcelona, España. Estudiantes de las maestrías y especializaciones de Sistemas de Salud y Seguridad Social y Economía y Gestión de la Salud emprendieron viaje con el fin de conocer distintas realidades del sistema de salud español y de las comunidades de Madrid y de Cataluña. Su cronograma de actividades académicas incluyó módulos de docencia, de capacitación y visitas a centros hospitalarios, organizaciones, agencias y centros académicos de ambas ciudades. Los egresados conocieron en su recorrido el sistema de información y el funcionamiento del Ministerio de la Sanidad de España en su sede central de Madrid y del Servicio Catalán de Salud.

Entre los establecimientos visitados se destacaron: el Hospital Clínico San Carlos, de la Comunidad de Madrid; el Hospital de la Santa Creu i Sant Pau y el Hospital del Valle Hebrón, de la Comunidad de Cataluña. En ellos fueron recibidos por sus directivos, con quienes se entrevistaron, y luego recorrieron distintas áreas como oncología, farmacia y nefrología, entre otras. También se mantuvieron reuniones técnicas profesionales con miembros de la Fundación Carlos III, la Agencia de Capacitación Lain Entralgo, la Unión Catalana de Hospitales, la Agencia Catalana Evaluadora de Tecnologías Médicas y la Universidad Pompeu Fabra.

Estas visitas permitieron que los alumnos se capacitaran mediante actividades de información y académicas, que destacaron aspectos claves de la gestión del Sistema Sanitario Español y de las Comunidades de Cataluña y de Madrid.

## Becas de investigación 2006

Está abierta la convocatoria a la presentación de proyectos para las Becas de investigación ISALUD 2006. Los mismos deberán estar referidos a cuestiones sobre discapacidad u obesidad. El objetivo de estas becas es apoyar y promover el desarrollo de trabajos innovadores dentro del área de la salud pública. Para más información sobre las bases y condiciones consultar en: [www.isalud.org](http://www.isalud.org) o telefónicamente al 5239-4039.



## Tecnología médica para la madre y el niño.



**PRODUCTOS  
CON CALIDAD  
INTERNACIONAL  
QUE SE EXPORTA A  
MÁS DE 40 PAISES.**

**medix**

José Arias 293 (B1672ACA) Villa Lynch  
Buenos Aires - ARGENTINA  
☎ (011) 4754-5555 - 📠 (011) 4754-1713  
[ventas@medix.com.ar](mailto:ventas@medix.com.ar) - [www.medix.com.ar](http://www.medix.com.ar)